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近两年越来越多的军人选择自主
择业，有的取得了一点小成绩，但更多
的人与部队的工作价值和状态相比，
都或多或少有了心理的落差。成晓表
示希望政府能给予他们更多的平台，
让他们能紧跟时代步伐，把个人价值
的体现，与为地方经济振兴，为战友成

就梦想紧紧联系在一起，奏响新的创
业篇章。
成晓提出建议：自主择业干部培

训多一些结合实际，结合创业的课程
设置，可由政府牵头，联系企业及社会
民间组织，联合安排各类技能培训，既
为企业人力资源招聘优秀的专业人
才，同时也让自主择业军官通过技能
培训，找好定位，能正确选岗，并清楚
认识创业发展目标。其次，自主择业管
理部门担负起管理的责任，除办理接
收、退役金、医保卡等发放工作，应该及
时了解其创业工作情况，定时定点组织
活动和培训指导，选拔优秀的自主择业
军人协助政府街道社区等做一些军人
擅长的群众工作、党建工作和宣传工作
等，发挥自主择业军人的价值。

“近年来，上合会议、海军节、跨国
公司领导人峰会等重大国际交流活动
在市南区频繁举办，自贸区、上合示范
区等政策落地青岛，可预见国际商务
交流将呈倍增局面。据了解，今年跨国
公司领导人峰会、国际贸易大会、博鳌

论坛、亚布力夏季论坛等重大商务活
动将在市南举行，建设与之相适应的
商旅住文体会展等联动的国际化高端
精品商圈是当前迫切需要解决的问
题。”
在这一问题上，杨洁建议：一是必

须抓紧解决基础设施配套、商业设施
定位、商旅住文体会展联动等问题，给
予更好可操作性的政策支持。这个方
向应该向西海岸学习，至少基础设施
与其持平。二是百丽广场加快重新开
业，是形成香港中路澳门路国际化高
端精品商圈关键一环。三是研究澳门
路车流向下，人流在上的交通梳解方
案是形成香港中路澳门路国际化高端
精品商圈重要一点。

“近年来，我国科技领域的进步发
展有目共睹，通信设备、家电、互联网等
领域已经在世界100强中有了一席之
地。然而在海洋特色生物医药领域，中
国还远远落后于欧美和日韩等国家。”
在会上，胡丹表示我国对全球医药创新
的总体贡献仍小于5%，依然与国际制药
巨头存在差距，几乎绝大部分创新药物
都是由发达国家研发推动，而我国主要
还处于跟踪模仿阶段。对于青岛市海洋

生物医药产业的发展，胡丹说：“近年
来，我市海洋生物医药产业呈现加速发
展的态势，新药研发、招商引资、园区建
设加快推进，创新药物、生物制品、仿制
药发展成效明显，特别是海洋生物医药
具有明显优势，岛城日益成为国家重要
的海洋特色生物医药产业基地。”
在当下全球健康产业需求不断

增加，蕴含巨大经济利益增长点的大
背景下，胡丹也有了自己的见解：“开
展我市海洋特色生物医药医学基础
科学的前沿研究、积极推动原始创
新、加快自主创新成果的临床转化，
就是抓住了补齐短板的‘牛鼻子’。希
望我市能持续做好前沿科学中心建
设，像国家重点实验室建设一样给予
稳定、常态化的专项支持。同时，加快
海洋生物医药产业在我市的布局，加
快引育高端海洋生物医药项目，推出
更多国际国内领先的创新产品。”

市南区作为医疗资源和医疗人才
集中的区域，医疗健康产业的发展具有
相当的优势和广阔的前景。“然而，长期
以来，囿于政府医疗资源配置的严重失
衡和民众传统的就医观念，民营医疗生
存和发展仍然存在许多困难。”王聿明
认为，民营医疗机构运营相对单一，缺
少资源整合的优势，未带动相关上下游
产业的联动发展；民营医院和诊所难以
引进并留住人才，民营医疗机构到公立
医院进修学习存在一些困难和阻碍；由

于个别民营医疗机构缺少诚信，过度宣
传和恶性竞争，对整个行业造成了负面
影响，这些因素制约着民营医疗行业的
健康有序发展。
为此，王聿明提出以下建议：一是

将医疗资源、保健与休闲旅游有机结
合，探讨休闲医疗模式，学习日本、韩
国的旅游加医疗模式。二是逐步推动
医生向“自由职业者”方向转变，促进
医生在公立医院和诊所与民营医院和
诊所之间自由流动。三是打造市南特
色医疗行业，像口腔、中医、康复等，在
医疗机构设置上可以统一规划，设置
医疗产业基地，将写字楼、疗养院等规
划为医疗健康基地，吸引不同专业的
医疗机构、养老院、医疗研发机构、医
药公司等进驻，相互补充。四是优化民
营医院和诊所发展环境，大力整顿和
规范医疗市场秩序，依法打击非法行
医和虚假医疗广告，切实维护患者和
合法经营的民营医疗机构的权益。

□半岛记者 张杨

1月12日至15日，市南区十八届人大四次会议、市南区政协十三届四次会议胜利召开。会上，各位代
表和委员们发真言、献良策，本报采访了部分人大代表、政协委员，看看他们提出了什么样的建议？
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关注军人自主择业再创业
市南区人大代表：青岛北海皓翔体育文化发展有限公司董事长 成晓

加快香港中路澳门路精品商圈建设
市南区人大代表：国家电网公司青岛疗养院副总会计师兼海情大酒店驻店
总经理 杨洁

汇聚科技创新力量，打造生物医药产业基地
市南区政协委员：青岛市市立医院东院重症医学科中心B楼主任 胡丹

壮大健康产业，促进民营医疗行业发展
市南区政协委员：青岛市南聿明口腔门诊负责人 王聿明
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